

**CONDICIONES
DE PUBLICACION**

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defiende ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

OFICINA

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 18 SUR N° 45.
50 varas al Sur del Mercado
Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICIÓN ES
Por 1 semestre C. 5-00
" 1 trimestre " 2-50
" 1 mes " 1-00
Número suelto 5 céntimos
Los avisos y comunicados a precios convencionales.
Todo pago debe hacerse anticipado.

DIARIO INDEPENDIENTE

NÚMERO 73

SAN JOSE DE COSTA RICA, MARTES 30 DE AGOSTO DE 1904.

AÑO I

CALLE CENTRAL

ALMACEN DE ABARROTES

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

LA PROVEEDORA

— DE —

ANDRES SANDOVAL

IMPORTACIONES DIRECTAS

CALLE CENTRAL

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría
Calle 21 Sur

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA

CERVECERIA DE TRAUBE

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA POLVORA

—DE—

FELIX QUESADA E HIJO antiguamente de Carlos Verzola
100 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.

En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulpería frescos baratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más viejos. Licores extranjeros, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratura da los precios, LA POLVORA es para quemarla y á precios de quema vendemos todo lo nuestro.

Julio 11. 1 m.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

ENRIQUE ROGER

PINTOR, DECORADOR Y ESCENÓGRAFO

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo. Especialidad en letreros mitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la capital.

Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases; harina de maíz, gofio y caillé mo do, todo se vende al precio de fábrica. También se desea en alquiler un buen billar.

LA NACIONAL

GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

— DE —

ELOY GONZALEZ & C°

Esta fábrica, tan conocida en todo el país, ha nombrado agentes en
Limón á Francisco Gutiérrez & Hnos.
Cartago " Nicolás Casasola
Puntarenas, "El Casino" de Jiménez Aguilar

Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL. Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAIZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO

LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta su CERVEZA DOBLE.

La gran ventaja que tiene, sobre las otras cervezas del país, es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente.

Dirigir las órdenes á E. RAWSON & C°—San José.

LOS ROBERT

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.

**Perfumería, calzado, botones para camisas
equipos para montar á caballo**

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretextar que uno no estrena porque hay crisis, es candoridad, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS

TALLER DE PINTURA

**Rótulos, decoraciones, casas y tado trabajo
concerniente al ramo.**

Esmero, arte y precios sumamente módicos.

ADRIANO ARIÉ

6ª Avenida, Oeste, (al lado de Robert Hermanos).

LA NUEVA FERRETERIA

— DE —

MIGUEL MACAYA

Posee un local céntrico y espacioso en la Callo Central, y cada día aumenta su extenso y variado surtido.

Cuenta con empleados competentes, garantizando así un pronto y esmerado despacho. Facilita catálogos de toda clase de maquinarias y de herramientas y se hace cargo de hacer pedidos al extranjero, por pequeños que sean y por cuenta de quien los solicite.

Toda orden que se dirija al establecimiento será atendida y despachada con la mayor prontitud.

A los clientes por mayor se les concederán ventajas especiales para los pagos.

PRECIOS Y CONDICIONES LOS MAS VENTAJOSOS EN PLAZA.

¡20 AÑOS DE PRACTICA EN EL COMERCIO!

DIRECTOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
 ADMINISTRADOR
JUAN B. VICTORY
 COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

EL PERIODISMO

Con cuanta justicia y con qué fondo de verdad se ha dado en llamar á la Prensa el "Cuarto Poder" de una nación!

La misión de la Prensa es altamente regeneradora. Ella tiende á ilustrar á las masas, á difundir por doquiera la luz del adelanto.

El periodismo liberal, pero liberal en la verdadera ecepción de la palabra, es un apostolado en cuyas filas militan los aristócratas del talento, convertidos en adalides del progreso.

La prensa es para los pueblos que yacen sumergidos entre las densas brumas de la ignorancia, un Mesías á cuya frase ardiente y arrebatadora abre nuevos y espléndidos horizontes el saber humano.

Y sin embargo, ¡cuán agrio el derrotero y qué penosa es la jornada para el periodista honrado é independiente!

El, que animado por ideas de regeneración, lucha contra el obscurantismo sin tregua ni descanso; él, que cual intrépido é infatigable campeón de las augustas libertades, combate contra la tiranía, minando en sus cimientos con el mágico poder de la palabra, pedestales de cieno sobre los cuales, como visión dantesca se yerguen imbéciles testas coronadas á cuyas leyes y caprichos viven pueblos encadenados por el terror ó por la ignorancia; él, campeón de la democracia y de la autonomía, encuentra como término de su jornada el interminable desierto de la proscripción y muchas veces la palma del martirio envuelta entre los negros velos que rodean á los que emprenden ese viaje interminable del cual no se regresa jamás.

Desgraciadamente, el periodismo, como todo apostolado, cuenta entre sus filas con abyectos y bastardos que en alas de ambiciones locas y desenfrenadas, ó bien remolcados por el más degradante servilismo, hacen de la prensa la ramera impúdica cuyas sonrisas y caricias son tasadas á precio de tarifa y adjudicadas al mejor postor.

Cuando la prensa, unida por el dorado lazo de la fraternidad, arroje de su seno á los hijos espúreos que hacen de su noble misión un comercio inícuo y degradante; cuando el periodista, dejando á un lado el provincialismo de partidos y el ataque sistemático y torpe contra administraciones públicas, en las cuales por ineptitud ú otras razones no ha tenido participación; cuando la imparcialidad, la injusticia y buena fe sean los círculos que estrechen las su-

blimes concepciones del talento, entonces y sólo entonces habremos dado un gran paso en la grandiosa y magna empresa de ilustradores, regeneradores y defensores de los sagrados derechos y la autonomía de un pueblo.

Mientras tanto, y sin alusiones personales, sigamos caminando al compás de la marcha del cangrejo.

NOTAS CIENTIFICAS

NUEVO DESTRUCTOR DE INSECTOS

(Traducido especialmente para "Las Noticias")

El nuevo insecticida, muy recomendado por peritos, es el "Bisulfato de carbón". En el Departamento de Agricultura de Jamaica lo están utilizando para los usos Agrícolas, y el químico del laboratorio del Gobierno ha dado consejos útiles de su aplicación, para matar toda clase de insectos en los terrenos. Una onza en cada fanega de tierra asegura su esterilización sin dañar la fertilidad. Aunque el vapor que exhala no daña al vegetal, sin embargo, si se aplica en forma líquida, matará las raíces. El modo de aplicar el "B-sulfato de carbón" á los terrenos infestados, es hacer hoyos de 12 pulgadas de profundidad y á distancia de 18 pulgadas de cada árbol, y después de echar un cuarto de onza de "Bisulfato de carbón" se tapan con tierra. Para cada vara cuadrada se necesitan cuatro hoyos. En los graneros, el vapor que sale es muy útil para destruir los gorgojos ú otros insectos que se alimentan con el trigo, maíz, y arroz amacénados. Se colocan sahumadoras, de un pie cuadrado para cada 25 pies cuadrados de superficie del suelo en los graneros, sobre basas á un metro del terreno.

Se hace el granero tan á prueba de aire, como sea posible, y entonces se echa una libra de "Bisulfato" en cada sahumadora y se salen con toda prisa. Se cierran las puertas y permanecen así durante 48 horas. Los cereales no resultan de ninguna manera dañados y todos los insectos quedan muertos. Todas las hormigas y hormigueros pueden ser destruidos cavando hoyos de 18 pulgadas y echando dos onzas de "Bisulfato" en cada uno, tapándolos después con tierra.

De "The British Trade Journal," Londres.

EL Sr. JUNCUITO

Justo es decir unas palabras en honor de este simpático é ilustrado huésped de Costa Rica.

Una persona nos dijo que él fué quien ordenó varios jóvenes costarricenses que fueron á la vecina República de Panamá en busca de eso y que durante el lapso que estuvimos sin Obispo, ha prestado muchos favores á nuestra Iglesia, favores que sólo uno de su categoría eclesiástica podía suministrarlos; por ejemplo: la consagración de los Santos Oleos y otros que por ahora no recordamos.

Ayer estuvo á visitar el Asilo Chapuí, del cual hizo grandes elogios, porque según el decir, le agradó sobremanera.

Hoy anda en Cartago de paseo, en donde le esperaban gran número de personas de todas las clases sociales, para festejarlo como el digno Obispo panameño se merece.

Al consignar estos datos, no podemos menos de darle las más elocuentes gracias por su cariño á Costa Rica, demostrado en sus actos y distinguidos procederes para con ella.

CABLEGRAMAS

Liao Yang, 28.—Según los últimos informes que se han podido obtener, los japoneses preparan un gran ataque á esta plaza.

Informan los chinos que están seguros del triunfo en Yinkow.

Se han despachado cañones de sitio á Tachakiao, que se ocuparán contra las posiciones de Kuropatkin. En esta posición se nota una curiosa indicación de los métodos preparativos para una gran batalla. Consisten éstos de 10,000 cajas de madera destinadas á recibir las cenizas de aquellos que mueran en la jornada y que serán incinerados en el campo de batalla.

También se han obtenido los servicios de 800 chinos para quemar los cadáveres de los que mueran. La posición actual de las fuerzas japonesas es la siguiente: El General Kuroki con 100,000 hombres hállase entre Choyan Gutziatz y el General Nodzu con 60,000 hombres hállase sobre una línea tirada entre Simoncheng y Khlain y el General Oku, cuya fuerza ha sido seriamente disminuida mediante la retirada de tropa para aumentar las fuerzas sitiadas de Puerto Arturo, hállase en Haicheng.

New York, 28.—El Herald publica largo interview con un oficial de alto grado del ejército francés retirado. Dice éste que á Rusia no le queda otra cosa que rendirse y buscar el arreglo de la paz. La caída de Puerto Arturo es segura, y Kuropatkin no puede marchar á su auxilio. Opina que el Emperador de Alemania debiera mediar en la cuestión.

Chefú, 28.—Se cree que el objeto de los recientes combates ha sido una fortaleza en la vecindad de Etzeshan. Si los japoneses estuviesen en posesión de Etzeshan les sería relativamente fácil la toma del fuerte. Este movimiento coloca á la vanguardia japonesa cerca de aquella parte de Puerto Arturo, que se conoce con el nombre de Colonia de Europa. Los japoneses de ésta esperan que su ejército podrá penetrar hasta el barrio residencial y comercial de Puerto Arturo, pero esto no implicaría necesariamente la caída de la plaza.

Berlín, 28.—Avisa un despacho de San Petersburgo para el Tageblatt, que Rusia ha resuelto reunir en la Manchuria otro gran ejército compuesto de 3 ó 4 cuerpos, al mando del General Barón Kaulbers ó del General Saukhombinoff. Su cuartel general será establecido en Mukden. El objeto de este paso es poder hacer frente á la situación que resultará si cayese Puerto Arturo, la cual libraría el gran ejército sitiador de Puerto Arturo, para operaciones al Norte.

Tokio, 29.—El Estado Mayor General mantuvo todo el día silencio relativo á las operaciones al contorno de Liao Yang. Se ha recibido aviso de que Kuroki se ha apoderado de una cortadura en la vía férrea situada al Sur de Mukden. Separando así las fuerzas rusas y cortando la retirada directa de Liao Yang. No se ha podido obtener, sin embargo, confirmación de esta noticia. Los combates de que se han tenido noticias se consideran escaramuzas preliminares á la gran batalla, que está preparándose en la vecindad de Liao Yang.

San Petersburgo, 29.—El Czar ha recibido el siguiente despacho de Sakaroff, fechado el 28: "Los rusos retiráronse ayer paulatinamente á Anshanshan. Los japoneses bombardearon las posiciones rusas. Estas contestaron con tan buen efecto á las columnas enemigas, que se vieron obligadas á trasladar el vivac de Tanaema, hasta Bacciza. Suspendióse el cañoneo á las 6 p. m. Lo más reñido del combate tuvo lugar sobre el flanco izquierdo ruso, donde de parte nuestra hubo 200 bajas. Participaron en la jornada 5 divisiones japonesas por el flanco derecho, rechazamos todos los ataques japoneses y tomamos la ofensiva arriando al enemigo hacia Tounan. Nuestras bajas ascendieron á 400. Por el frente oriental libróse reñido combate ayer tarde; el enemigo avanzó contra Apin, pero fué rechazado á pesar de que los rusos no tuvieron artillería, siendo la lucha cuerpo á cuerpo y á la bayoneta. Finalmente, los rusos replegarónse á sus principales posiciones apollados por la artillería. El regimiento Tamboff defendió una posición desde la una de la madrugada hasta las 4 p. m. Á esta hora fué herido el Coronel y el regimiento fué sacado de la po-

sición por el fuego de la artillería enemiga situada en las alturas que la dominan. Fueron abandonadas 6 piezas de artillería y tuvimos 1,500 bajas. Por lo general los japoneses no tomaron la ofensiva. El 27 los rusos se retiraron á su nueva posición y los japoneses avanzaron á Taempin por vía de Yndinkan.

Londres, 29.—Un despacho de Vigo, España, para el Hoids, avisa que arribó á ese puerto para proveerse de agua, el crucero auxiliar ruso Don, antes el vapor alemán Fuers Bismarck.

Mukden, 29.—En los combates que libróronse el 26, el regimiento 139 con una batería de artillería ejecutó un movimiento flanqueador que tuvo un éxito particularmente bueno; desapercibido por los japoneses logró colocarse á retaguardia de éstos, cuyas columnas diezmaron antes que pudieran extraerse. Testigos presenciales del combate admiraron el valor fanático de los japoneses. Una gran parte de heridos se suicidó á fin de no caer vivo en poder de los rusos. En los combates librados el 25 al Este y Sur de Liao Yang, los rusos tuvieron tres mil bajas.

San Petersburgo, 29.—Desde ayer por la mañana Kuropatkin ha estado retirando todas sus fuerzas de los frentes meridional y oriental hacia Liao Yang. Han sido abandonados Anping Tzegow, Liandinsan y Anspausan, que constituyeron las posiciones principales de la defensa exterior de Liao Yang. Lo más reñido de la batalla tuvo lugar al extremo del ala izquierda, donde los infantes japoneses avanzaron repetidas veces al ataque con la bayoneta, asaltando la posición con frenético coraje. Los rusos perdieron una gran parte de sus oficiales, diez piezas de artillería y de 1,500 á 2,000 hombres de tropa. Dicen que la orden de replegarse llegó en el momento que esperaban la orden de avanzar por toda la línea. Se considera que esto constituye prueba de que Kuropatkin viendo amenazados los flancos de sus posiciones principales creyó imperativa la necesidad de retirarse. Se considera extremadamente peligrosa para el jefe ruso la columna japonesa que sube por la orilla del río Liao amenazándole del oeste. Los japoneses también están ejecutando un movimiento flanqueador al contorno de la posición de Herschelmann en Auping y con dirección á Mukden. No se sabrá por varios días si Kuropatkin tiene la intención de aceptar ó no batalla; mas reina la creencia de que se retirará al Norte. Su retirada será para el público un tremendo chasco, porque se creía que tenía ya gente suficiente para aceptar una batalla decisiva. Los peritos militares opinan que su retirada significará la larga prolongación de la guerra.

DE RIO SEGUNDO

Nos notician que ese simpático pueblo carece de oficina telegráfica. Al saber esto, no podemos menos que pensar como es posible que otros pueblos de menor cuantía que Río Segundo, tengan oficina de telégrafo y aquel pueblo no, y esto á pesar de los esfuerzos que aquellos vecinos han hecho para que el Supremo Gobierno la conceda, pues sabemos que los habitantes aquellos elevaron un memorial al Ministro del ramo, en el cual solicitaban el establecimiento de la citada oficina. Nosotros creemos que es conveniente que se les diera lo que tan justamente solicitan aquellos honrados vecinos de Río Segundo.

Nos dicen también que las escuelas marchan bien, á pesar de que no hay más que primero y segundo año, después de haber tenido hasta cuarto.

¡Progreso, progreso!

CORRESPONDENCIA

DE HEREDIA

En estos días hemos visitado el trayecto de la carretera nacional que está á cargo del activo empleado don Juan Gutiérrez y con gusto hemos notado las importantes reformas que él y su compañero, señor Lizano, han practica-

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

A CADA UNO LO SUYO

Las personas que me favorecen con su clientela se servirán tomar nota de que no tengo sucursal alguna en el mercado de esta ciudad ni provincias.

Las únicas Agencias con derecho exclusivo para venta de mi calzado son
En Limón, Mr. T. M. H. Wood.—En Puntarenas, Sra. Julia Angulo.
En San Ramón, Orlich & Gamboa.

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

do en dicho trayecto, lo cual pone de manifiesto que el amigo Juancho se esfuerza debidamente por cumplir con su deber. El camino en cuestión presenta perfectamente comodidades para su tránsito y ya no se notan los tremendos barrizales que se formaban en otro tiempo y que obstruían el tráfico de la carretera. Acreedor es el amigo Gutiérrez á que se tomen en cuenta sus esfuerzos, pues, de esta manera, hace un bien positivo á todas las personas que transitan por la carretera que tiene á su cargo. Reciba nuestras más calurosas felicitaciones.

El Corresponsal.

26 de Agosto de 1904.

DE LIBERIA

Hace tiempo se viene observando los daños que algunos cazadores causan en animales y sitios, daños que á mi juicio se pueden evitar adoptando la matrícula de cazadores, pescadores y meleros.

Como hay terrenos baldíos nacionales, municipales y compuestos de particulares, debe garantizarse la seguridad de éstos.

Todo cazador debe matricularse ante el Agente Principal de Policía, quien le dará constancia que debe cargar para mostrarla á cualquier autoridad ó dueño del sitio que se exija la presentación. Debe, además, obtener permiso extendido por escrito del dueño del sitio donde va á cazar, si es en terreno compuesto de particular, del Gobernador ó Jefe Político, si es en terrenos baldíos nacionales y del Presidente Municipal, si pertenecen á los egidos del Municipio, si requeridos para que presenten constancia de la matrícula y el permiso obtenido y no lo exhiben, la autoridad ó dueños de sitios aprehenderán al cazador clandestino y lo presentarán á la Agencia donde será multado, cayendo la arma en comiso que ingresará en el Almacén de Guerra.

Sería conveniente la matrícula de toda arma de fuego aunque no pertenezca á cazadores y decomizar las no matriculadas, lo primero facilita la averiguación de los delitos, lo segundo los evita.

Los pescadores y meleadores deben, como los cazadores, obtener permiso en el que expresará el que lo extiende el lugar donde va á cazar, pescar ó melear, los días que va á dilatar y los compañeros que lleva, previniéndoles que no deben causar daño á los animales, ni dar fuegos á los sitios.

En caso que aparezcan reses tiradas é incendiados los sitios ó que se hayan empleado *barbasco* por los lugares indicados en el permiso y dentro de los días ocupados en cazar, melear ó pescar, es fácil saber quienes han causado el daño para castigarlos con las leyes del caso.

Todos los años, en la estación del verano, arden los campos causándole perjuicios á los hacendados, porque los ganados mueren por falta de pastos; y muchas veces matan reses y cerdos que andan en los campos y los llevan á sus casas diciendo que es carne de venado ó de jabalí. Hace poco mataron una res de doña Adela v. de Rojas y un cerdo gordo en "Las Cañitas" de don Luis Urbina; aunque

existe ley para castigar los incendios, hurtos y daños, estos quedan en la impunidad, porque se hace siempre difícil descubrir el autor, y no sucederá lo mismo si el Supremo Gobierno, favoreciendo la industria pecuaria, reglamenta la pesca, casería y melería á fin de evitar aquellos daños y por cada matrícula crear un impuesto moderno á favor de los fondos escolares.

OLIVEROS

12 de Agosto de 1904.

DE ESCASU

El reloj público ha sido quitado del lugar que ocupaba, debido á que las goteras estaban dañándolo.

Entendemos que los trabajos de la torre principiaron en el entrante verano y como durarán un año por lo menos, la Municipalidad podría hacer un pequeño desembolso para colocarlo provisionalmente en algún lugar, mientras duren los trabajos.

Como los turnos han sido prohibidos, se han nombrado comisiones que salgan á levantar suscripciones voluntarias para la celebración de la fiesta patronal.

Con una alegre serenata fué obsequiado don Ramón Yévenes, Director de estas escuelas, con motivo de su día onomástico.

Nuestro amigo don Roberto Pupo ha entrado de lleno en las labores agrícolas. Hemos tenido ocasión de estar en su valiosa finca "El Tunal" y admirar allí lo que puede el esfuerzo humano.

Esa finca era antes un pedregal, guarida de animales dañinos y donde sólo crecían bledos escobillas y otras plantas inútiles. Hoy, hermoso tabacal osbntenta sus anchas hojas, el bananal magnífico. En fin, una finca modelo.

OBSERVADOR.

30 de Agosto 1904.

PARRAFOS PERSONALES

En esta capital se hallan los señores Juan Mirambell, procedente de Atenas y Manuel Arribas, de Cartago. * Entre nosotros se hallan don Felipe Martín y don Guillermo Tinoco. * Para Limón partió Mr. Jack Marh. * Para Cartago salió don James Lazars y señora. * Partió para Zent don Pedro Gallegos.

NOTAS TRISTES

A las 4 de esta madrugada dejó de existir, después de larga y penosa enfermedad, la joven María Jiménez de 21 años de edad que vivió por el Paso de la Vaca.

—El sábado en la noche murió la muy apreciable señora doña Aurelia Escobar de Mac. Kleri; fué sepultada el domingo, como á las dos de la tarde.

—Esta mañana falleció la señora Cecilia de Arrillaga por motivo de "Eclampsia", grave enfermedad que desde hace días la postró en cama.

Damos el más sentido pésame á las respectivas familias, deseándoles el con-

suelo y resignación suficientes, que en estos casos es necesario.

OFICIAL

Instrucción Pública —Fué acordado nombrar á don José So. o para maestro del II año de la escuela complementaria de niñas de Alajuela, en reemplazo de don Eusebio Rodríguez, quien renunció, á pesar de la excitativa que le fué dirigida.

Se concede á doña Lastenia de Gallardo, primera maestra de la escuela de Aserri, licencia por tres meses con goce de la tercera parte de su sueldo, y ascender á las maestras segunda y tercera, durante la ausencia de la señora de Gallardo, y nombrar para tercera maestra á la Señorita Leonor Padilla, interinamente.

Se acuerda auxiliar á don Manuel Monge Zúñiga, director de la escuela privada de "El General" de Tarrazú, con la suma de ₡ 25, mientras se prepara lo necesario para dar cumplimiento á la disposición del decreto de 20 del mes actual.

Se nombra al ingeniero don Manuel V. Dengo para profesor de trabajos manuales del Liceo de Costa Rica, con la dotación mensual de ₡ 200.

Gracia —Se acuerda rebajar al reo Ramón Rodríguez Villalobos, la décima parte de la pena que le fué impuesta y declarar sin lugar la solicitud del reo Nicolás Cubero Marín.

Policía —Nombrar á don Rómulo Rodríguez para Agente de Policía de San Juan del cantón central de esta provincia, en lugar de don Juan R. Vega, á quien se acepta su renuncia.

Se nombra al Doctor don Francisco A. Segreda Solera, para Médico del Pueblo del circuito 2º de la comarca de Limón.

HECHOS DIVERSOS

La Travera

Varias personas se han acercado á nosotros para manifestarnos que desean que La Compañía Lírico Nacional ponga en escena otra vez la linda piecita con que encabezamos estas líneas.

Los sorprendentes

resultados en el tratamiento de las enfermedades de las vías urinarias que han dado las Pildoras y la Inyección Palmer, han hecho que su uso sea ya general. La gonorrea más vieja la curan en 5 días. La Violeta.

Fangales

Por una calle transversal q' hay antes de llegar á la Estación del Pacífico, se han hecho unas charcas de agua verdosa que verdaderamente da miedo pasar por allí.

Ahora que las pestes andan á caballo, bueno sería que el activo doctor Toledo, las mandara cegar pues de lo contrario estamos expuestos á q' las Plagas de Egipto nos asechen á nosotros también.

Nupcial

Don Jorge Morales Bejarano va á celebrar el 15 de Septiembre con su matrimonio. Ya tiene listo un artístico juego de muebles hechos con delicado gusto.

¡Bravo don Jorge!

El jueves

es el beneficio del artista don Alberto

Medina, creemos q' el Teatro Nacional con ese motivo estará lleno, pues las simpatías de que goza Medina son numerosas.

Lo que es nosotros aunque sea con lados, nos meteremos al Teatro el día del beneficio.

Cárcel

Agosto 28.—entraron: Santos Pérez Vargas, hurto, Melchor Arroyo Cheuz, estafa.

Agosto 29.—Emiliano Corrales V., lesiones, Ignacio Fernández, lesiones.

Agosto 28.—Salieron: Juan Cervantes, Gerardo Fernández, Rafael Elizondo.

Agosto 29.—Atanasio Chacón.

Mal proceder

Extraña parece la conducta observada por la mayor parte de los jóvenes de nuestra sociedad, ante la concurrencia tan numerosa que asistió á las ceremonias religiosas con motivo de la consagración del nuevo Obispo, el domingo próximo pasado.

La burla, risa y juguetes, como si estuvieran ante un espectáculo de circo; fué con toda justicia reprobada, y con justa razón, criticada por la mayoría de las personas serias, especialmente por los extranjereros; que allí presenciaban con recogimiento los actos de consagración.

"The British Trade Journal"

24 mark Lane, London, E.C.—Esta muy acreditada casa, cuya interesante revista comercial circula por todo el mundo, es una de las mejores en su genero, con referencia á los anuncios siempre nuevos, de descubrimientos modernos, maquinarias etc.

El valor de la suscripción de su revista es tan insignificante, que á todo comerciante, agricultor etc, le sería de mucho beneficio obtenerla.

En esta redacción se pueden dar informes.

Desamparados

La Municipalidad de aquel cantón acordó destinar la suma de ₡ 100 para la celebración del 15 de Setiembre, fecha de nuestra emancipación política, y autorizó al Jefe Político para suscribir el giro correspondiente; asimismo nombró una comisión compuesta del Jefe Político, don Jesús Mora y don Juan Elías Gamboa, con objeto de disponer lo necesario para dicha festividad.

COMUNICADOS

HAGO CONSTAR

Que las imputaciones injuriosas que inferí en perjuicio de la reputación y buena fama de la señora Bienvenida Pizarro, no son ciertas, pues esta señora siempre me ha merecido buen concepto por su buena conducta de que goza.

Santa Cruz, 22 de Agosto de 1904.

Nemicio Santana.

H. J. EDWARDS.

Profesor de inglés,

tiene el gusto de ofrecer sus servicios tanto á señoras como á caballeros. Precios convencionales.

LA ACADEMIA DE INGLÈS

Avenida 8ª, contigua á La Bicicleta.

Tip. de LAS NOTICIAS.

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios. AVENIDA CENTRAL: CUESTA DE MORAS N° 135.

Ozomulsion

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El tísico lo es porque quiere existiendo la



Embelece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo lo que las otras de la misma especie dan por partes. Trae Guayacol, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos de curación en este país son numerosos.

Principal depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las boticas. Agentes generales en la América Central. JIMÉNEZ & C^o

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester . . . £ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera á Bristol £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.

United Fruit C^o Costa Rica División.

JOHN M. KEITH
ADMINISTRADOR.

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, n^o 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

La Constancia

-DE-

RAFAEL ROJAS ALFARO

Esta acreditada fábrica introduce mejoras cada día para mayor satisfacción de su numerosa clientela. Hoy por hoy, hemos abierto al público una refresquería en donde encontrarán todos mis favorecedores, sabrosos refrescos de todas clases de frutas, y con agua gaseosa á [C 0-5] cinco centimos. También tendremos todos los días helados y ponches.
Calle 18^a Sur contigua á LAS NOTICIAS y frente á donde era el Teatro viejo.

GRATIFICACION

Se dará una gratificación al que me dé razón del paradero ó me presente una vaquilla que debe haber parido ya, negra, cacho cangreja, marcada con LL y que se me perdió del sitio "El Aguacate" en Abril próximo pasado.
Curridabat, Agosto 12 de 1904.

LEON LEON

LA POPULAR

Barbería de Mariano Solano

Calle 25 Sur. -100 varas al Norte de la Plaza del Ganado

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA

QUE TERMINA EL 3 DE SETBRE. DE 1904

SALIDAS

Vapor	"San José"	para Boston	el Martes
"	"Brighton"	para Nueva Orleans	el Miércoles
"	"Greenbrier"	para Bristol	el Jueves
"	"Olympia"	para Nueva Orleans	el Sábado

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a.m. Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }
 { de 12 á 5 a. m }
Los domingos { de 7 á 11 a. m }

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

VICENTE PALAVICINI

Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia Se garantiza el trabajo y los materiales.

AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4^a AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por el cual se garantiza su duración.—Jun. 15

TALLER DE CAPINTERIA

DE

José M^a Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

AVISO

Yo, Estanislao Jiménez me comprometo á edificar y refaccionar casas y también á arreglar y montar máquinas en beneficios de café.

OJO

Se compra una casa en buen estado y cuyo precio no pase de ₡ 2,500 (dos mil quinientos colones) y que no esté muy retirada del centro de esta ciudad.

En la oficina de éste diario se tomará nota de las propuestas.

AVISO

Se venden los siguientes accesorios de panadería.

Tres artesas grandes en buen estado, un tablero grande para bolear, y una maquinaria grande para pasar masa. Se informará en esta imprenta.